

“LA TARDE”

POSADAS, 3 de Octubre de 1917

PALIQUE

Don Lucas llega, no importa a donde, con cara de pocos amigos y un bulto debajo del brazo.

—Que lleva ahí—le pregunta Sinfosoro.

—Azúcar y... un «estriño» bárbaro.

—En el lio?

—En la boca del estómago. Figurate si la cosa no es para «estriñar». La galleta se ha encarecido de nuevo en cinco centavos el kilo y el kilo de azúcar en otros cinco, a cuenta de... ¿A que no adivinas a cuenta de qué? A cuenta de la huelga ferroviaria.

—Es que los huelguistas además de obreros ferroviarios serán fabricantes de harina y formarán parte del trust azucarero, y querrán, vendiendo más caros los productos de sus fábricas, ganar lo que pierden con el paro.

—Sí, sí... ríete. La causa es que con la huelga no corren trenes y los trenes son quienes traen las mercaderías.

—Y los barcos?

—No me interrumpas el discurso. Y no trayendo mercaderías los trenes, las existencias en plaza escasean y se encarecen.

—Claro. La falta de circulación de los trenes hoy, aumenta el precio de las mercaderías compradas por los comerciantes hace un mes, o dos, o tres...

Peró no le amague eso la vida; Don Lucas. Endúlcela con el azúcar que lleva. Porque no es el razonamiento ese el único razonamiento peregrino que se oye por estas alturas.

Hace unos días, se atribuía con la mayor seriedad el encarecimiento de la carne al exceso de carnicerías. Como hay muchos carniceros, decaíse, y todos quieren tener su ganancia, es natural que ésta la busquen encareciendo el artículo.

Otros, discurriendo mejor, buscarían el aumento de utilidades en la mayor venta. Y, en efecto, a ese medio acudirían si todos cuantos se dedican al despacho de carne fueran carniceros autónomos, es decir, que ellos comprarán las reses y por su cuenta las sacrificarán y las despacharán al consumo del público. Se establecería en ese caso competencia entre ellos para atraerse la clientela. Y esta competencia, esta sana competencia, daría por resultado el abaratamiento de la carne, un mejor servicio al público y la desaparición de los carniceros sobrantes.

Peró lo que realmente sucede es que en el ramo de carnicería ha sentado también sus reales la deshonesta especulación. Unos buenos señores compran las reses y entregan la carne a los expendedores para la venta, en comisión, pudiérase decir. Y ese es el motivo de la carestía. Porque los especuladores o empresarios de acuerdo entre sí, fijan el precio de la carne al consumo, sin tener otra cosa en cuenta que su provecho particular. Y para la mayor venta procuran tener el mayor número de expendedores.

La venta individual que cada uno de éstos realiza importa poco a los empresarios. Lo interesante para ellos es el conjunto vendido. Si un carnicero vende un cuarto y otro tres, para el especulador es siempre una res vendida.

El carnicero que haya vendido

solamente un cuarto, no habrá ganado el jornal acaso, pero al especulador eso le tiene sin cuidado, como carece de importancia para él, se sirva mal o bien al cliente. Y la crisis, que affige al país desde hace tanto tiempo, ha dejado a mucha gente sin ocupación, y los desocupados, por dejar de serlo, por ganar algo, que más vale algo que nada, aceptan el primer puesto que se les ofrece.

Tales las causas del exceso de despachos de carne y de la superabundancia de carniceros, carniceros y despachos, por otra parte, que pueden ser suprimidos a voluntad de los empresarios.

Vea, pues, amigo Don Lucas, si no es ocurrencia tan curiosa atribuir el encarecimiento de la carne a la existencia de muchas carnicerías, como tomar por pretexto la huelga ferroviaria para encarecer el azúcar y la galleta. Peró con ser «chistosas», aún se ha dicho otra mayor.

Parace que los productos importados por los paraguayos sirven a otros especuladores para abusar del público. Les compran al por mayor a las importadoras y luego los especuladores venden esos productos a precio doble o triple del que lo los adquirieron.

Como las facilidades dadas a los paraguayos para vender sus productos, obedecen a que la gente pobre los pueda adquirir económicamente y este fin no se cumple si los especuladores intervienen, sabe, don Lucas, cual es la solución aconsejada para cortar el abuso?

—Sabidlo! Impedir la compra a los especuladores.

—No señor. Suprimir las facilidades a los paraguayos.

La visita del “poilu” Rénou

El tema de los “insoportables” y de los “insoportados”

Tema que no olvidamos un instante, éste de la guerra, lleva en nosotros muchas páginas de excusa y defensa para los Aliados. Desde las prevenciones opuestas de André Barre y de Francis Delaisi hasta la escuela prusiana decisivamente partidaria de la conquista, del «predominio universal o ruina», nuestro pobre espíritu, casi achaparrado por el ajamamiento de la tragedia, ha visto florecer profecías de toda magnitud, ha oído todas las verdades y todas las mentiras, ha sentido a Francia y a Alemania, y como una indignación se alzó un día cantando sus rabias.



Implacablemente calificados de insensatos por los alemanes, hemos sido impareblemente sordos. Y es que no se puede ser de otro modo. Atentos, empero, a las conjeturas de Un Alemán que atribuye a sus paisanos la no muy grata virtud de considerar como un deber patriótico «de ser refulser a entender la vérité, ou, s'ils la reconnoissent, ne pas la révéler pendant la durée des hostilités». (Un Alemán, *J'accuse!* publicado en Lausanne a 20 Abril 1915 bajo la responsabilidad del Dr. Anton Suter).

Y lo cierto es que nuestra «insensatez», esta prevención germanofoba ha tenido su razón de ser hasta en la Argentina. Yo quisiera escribir ahora algunas páginas para el «gran» canciller Zeballos, porque en estos momentos es él quien debe abrir la boca y explicar la conducta del Conde de Luxemburg, y su defensa de Alemania, su actuación junto con algunos altos grados argentinos, en la prensa alemana. Peró el capitán de las patotas se esconderá para todos los casos, lo mismo que Uriburu y Quesada. Se esconderán todos esos, pensando que no fueron pinchados con la geringueta de «burros» con que una dama alemana agradecía al doctor Barroetaña, luego de leer su «Alemania contra el Mundo» o la geringueta de «asno» con que Luxemburg palmeaba las espaldas del doctor Puyredón. Es una comedia admirable ésta de la Patria y sus patriotas...

Peró no vamos a medir los gramos de comicidad que hay bajo cada una de esas lípidas que pretenden llamar «cráneo». En

el país se nos aparece cada pichón de político... Y ya habrá que cortar fuyos después de la cosechal Pobre Argentina! Entre sus políticos y sus germanofobos mandarinales, la van a convertir en una chacra de cicuta.

Por eso es que insistimos e insistiremos por todos los medios a nuestro alcance en la necesidad de que el país marche decididamente a la par de los Aliados; de otro modo, naufragará en la tumba de Alemania.

Y como desde un principio estuvimos afectados de insensatez, bien calificada, ahora, nos acazaremos con ella y lanzados a la calle escribiremos nuestros manifiestos, fragantes de carbón y hierro, de azufre y máquinas infernales, airosos como el volcán que pone gracia en la montaña. Y aquí diremos, por último, que de nuestra «insensatez» quedará apenas el brillo del miserable insecto que dejó un grano de polea en la flor lejana y pasó, porque iba viviendo su vida santa, sin saber adónde ir a romper las alas.

Peró de la «sensatez» de aquellos señores, de aquellos patriotas «croupe-banderas», «quema-diaris y bibliotecas», de aquellos que en verdad no han hecho más que tener al pueblo en sobresaltos, de aquellos que a lo mejor no son otra cosa más que agentes de Krupp, sí, de esa sensatez de los que nos dicen «burros», responderán muy pronto, como están respondiendo ya, por hechos de restricción de mercaderías, los

Aliados, que no en vano se están jugando tanta juventud, tanto mineral y tanta paciencia en las trincheras.

Y entonces, el pueblo argentino no interperará más a sus famosos representantes, ni a sus germanistas tan diplomáticos, ni a sus alemanes tan argentinistas... Hará otra cosa!

LEÓN R. NABOULET.

(Continuad)

LA HUELGA FERROVIARIA

Cinco millones de pérdidas

Las noticias que llegan de la capital de la República, hacen concebir esperanzas de que el conflicto de los ferroviarios se resuelva pronto, pero con la advertencia de que aún durará ocho días. Se realizan en tal sentido tramitaciones y las empresas ya empezaron por lamentar sus pérdidas que hacen ascender a la suma de cinco millones diarios solamente por concepto de fletes.

Es muy lógico que las empresas lamenten sus pérdidas, pero ¿y los perjuicios que sufre el comercio y el público donde quedan?

Porque sin dejar de reconocer que las empresas sufran una pérdida de tantos millones, ellas los pierden voluntariamente por no querer «conceder a los obreros las mejoras que piden, que tampoco entramos a discutir hasta qué punto sean o no justas, pero es público que es en este caso una entidad neutral, paga de arriba los platos rotos y soporta las consecuencias del paro, sin haber dado motivo para un castigo semejante. Y hemos aquí que cablando sobre la situación solo hallamos con bastante parte de responsabilidad al gobierno que teniendo en sus manos eficaces resortes, permanece imposible dejando que las cosas se agraven cada vez más. Se sobrentiende que los ferrocarriles, son un servicio público, sujeto a determinadas prescripciones que la ley de concesiones establece y siendo así, nos parece que más lógico sería hacerles cumplir valiéndose de los recursos legales que tiene en sus manos el Ejecutivo.

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTIN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación:

Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Pestones, Puntillas, Cambrats, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ Las mejores CERVEZAS Y las mayor de consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'

Mi amigo Don Juan Sabino
 Que no vive de ilusiones
 No tiene preocupaciones
 Cuando toma el rico vino
 Que vende al "Hotel Misiones".

LA GUERRA EUROPEA

El ministro Luxburg—Viaje al Paraguay
Huelga ferroviaria—Tentativas de arreglo

Tifón en Tokio—Grandes destrozos—Cien víctimas
 En el frente francés—Actividad de ambos ejércitos—Progresos franco-británicos—Prisioneros alemanes—Resolución en el Turquestán—Ordenes de Kerensky—Renuncia del gabinete sueco.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, octubre 3.—En el ministerio de Justicia se recibió un telegrama del Juez Sasso, encareciendo la pronta solución del conflicto con la Gobernación. El doctor Salinas pasó el telegrama al ministro del Interior.
 Como medida transitoria, hasta que se tome una resolución, se ha resuelto acordar al Juez quince días de licencia.
Buenos Aires, octubre 3.—La huelga de ferroviarios durará aún varios días. Las tramitaciones de arreglo se prosiguen lentamente, eso si nuevos factores imprevistos no intervienen en la solución.
 Las empresas sólo quieren ceder determinadas mejoras.
Buenos Aires, octubre 3.—La agitación de los elementos obreros metropolitanos se mantiene en los mismos términos con tendencias a agravarse.
 Ninguno de los conflictos planteados ha tenido hasta ahora solución y se perfilan otros nuevos.
Buenos Aires, octubre 3.—Corre la versión bastante generalizada, en la que se atribuye al conde Luxburg el propósito de partir para el Paraguay.
 El Poder Ejecutivo no le facilitará los elementos en el caso que se dirija a Chile u otro país vecino.
 Esto deberá costearlo el ex-ministro alemán de sus propios recursos.
Buenos Aires, octubre 3.—Con motivo de la votación producida en la Cámara en favor de la ruptura de relaciones con Alemania, se reunieron los diputados socialistas Bravo, Tomaso, Jiménez, Zaccagnini, Cúneo, Dickman, Reppeto, Justo y el senador Iberlucea, con objeto de redactar la renuncia de las bancas que ocupan en el Congreso nacional en vista de la protesta levantada en el seno del partido por la actitud asumida.
Buenos Aires, octubre 3.—Varios legisladores radicales se proponen imitar a los socialistas a causa del manifiesto lanzado por el comité nacional.

ESTADOS UNIDOS

Nueva York, octubre 3.—Informan despachos llegados a esta capital que se desencadenó un violento tifón en la bahía del

puerto de Tokio, que produjo una gran inundación y una centena de muertos.

Los servicios de ferrocarriles y telégrafos quedaron desorganizados momentáneamente.

La Bolsa de Comercio fué cerrada.

Los perjuicios materiales causados a la capital japonesa ascienden a 3 millones de dólares.

Millares de personas han quedado sin hogar, habiéndose perdido numerosas embarcaciones.

Muchos edificios incluso el palacio imperial, han sufrido grandes destrozos.

EUROPA

FRANCIA

Paris, octubre 3.—Un comunicado publicado anoche dice lo siguiente: Ayer hubo un intenso cañoneo de la artillería entre Samogux y Banzovinx.

Un fuerte ataque alemán contra nuestras posiciones del cerro 344, fué rechazado.

Los aviadores alemanes bombardearon la ciudad de Toul.

Habo cinco encuentros en el camino que va a Menin, bosque Poligono, y uno al sur del ferrocarril que va a Roiders.

La línea británica quedó intacta a pesar de los ataques enemigos.

Al norte del ferrocarril de Roiders, la artillería del príncipe Ruperto, se mantuvo activa toda la noche con granadas de gases asfixiantes, que fueron arrojadas sobre Verinelles, Cambrin y Anegucin.

Los aviadores enemigos se mantuvieron activos día y noche pero rehusaron combate con los aliados, retirándose a sus campamentos.

Paris, octubre 3.—Los prisioneros alemanes tomados, declaran que las últimas pérdidas alemanas han sido muy serias.

Una división alemana fué retirada después de un sólo día de combate, a causa de las grandes pérdidas sufridas.

Entre esos prisioneros domina la impresión de que el mariscal Hindenburg, no intentará otra ofensiva en el frente del oeste, por falta de hombres.

RUSIA

Petrograd, octubre 3.—En el Turquestán estalló un movi-

miento revolucionario.

El general Overkess, comandante del distrito, fué atacado por los revoltosos y derrotado.

El primer ministro Kerensky, ha teleografiado a las autoridades de dicho punto que deben restablecer el orden dentro de 24 horas. Se han enviado al Turquestán tropas y ametralladoras.

Petrograd, octubre 3.—Se están tomando medidas para defender esta capital contra los ataques aéreos alemanes que fueron anunciados por el Estado Mayor alemán.

SUECIA

Estocolmo, octubre 3.—El ministerio en masa ha presentado la renuncia al rey.

Los ministros permanecen en sus puestos con carácter provisional.

Servicio informativo telegráfico de LA RAZÓN

(Despachos recibidos anoche)

Buenos Aires, octubre 2.—Continúan evolucionando lentamente tramitaciones de arreglo de la huelga ferroviaria, que ocasiona a las empresas pérdidas por valor de cinco millones de pesos diarios, por fletes solamente. No se cree que la huelga se resuelva antes de ocho días.

—Anunciase la renuncia de sus bancas de los legisladores radicales que votaron por la ruptura de relaciones con Alemania, en vista del manifiesto lanzado por los radicales.

—Los socialistas renunciarán igualmente por el comité, no aceptará la renuncia, dejando librada la resolución al congreso de delegados del partido que se reunirá próximamente.

—Convocárase a sesiones extraordinarias a las Cámaras para el 20 del corriente.

—Anunciase estallido revolucionario en el Turquestán ruso.

—El generalísimo Cadorna prepara una nueva ofensiva.

—Los británicos hicieron 5 mil 296 prisioneros en el mes de Septiembre.

—Los alemanes realizaron un nuevo raid sobre Londres, causando algunos muertos y heridos.

—En el frente de Riga, los rusos siguen progresando.

—Los diputados orientales Herrera, Roxlo y Quintana, vendrán al mitin pro neutralidad argentina que se efectuará el próximo sábado.

Recibidos hoy

En la derecha del Mosa los franceses rechazaron violentos ataques del enemigo.

—El Papa envió a los aliados la contestación de los imperios centrales, agregando en la nota que Alemania está dispuesta a evacuar Bélgica y el norte de Francia.

—La huelga ferroviaria prosigue en el mismo estado. Hoy gobierno tomará medidas.

De Bompland

A propósito del alabrado que el señor Sánchez Ocaña proyecta hacer en su lote, de que hablé en mi última correspondencia, el señor Gobernador del Territorio decretó denegando su autorización para cerrar el camino oficial a la Picada San Javier, por

ser de reconocida utilidad pública.

El decreto no puede ser más acertado, puesto que él consulta los intereses generales de la colonia, pero, sin duda, trastorna la combinación de algunos intereses particularismos y las personas afectadas parece abrigar la intención de protestar de la resolución gubernativa.

De razones valederas que sirven de apoyo a su protesta, carecen absolutamente; pero, en cambio, confían en que sus amistades personales tendrán influencia suficiente para conseguir la derogación de ese decreto.

Pero el vecindario de este pueblo da poco valor a tales jactancias. Está persuadido de lo justo que es mantener abierto al público el camino oficial a la Picada San Javier, y no puede creer que el gobernador, dados sus sanos propósitos en pro del Territorio, por servir los intereses privados de uno o más individuos, perjudique los de toda la colonia.

Corresponsal.

NOTICIAS VARIAS

Juegos Olímpicos

El señor Eduardo Almuñi intelectual de gran valía que fué el propulsor e iniciador de los primeros Juegos Florales realizados en esta capital, ha concebido y ya tiene en camino un nuevo certamen de magnas proyecciones.

Se trata de la celebración de unos Juegos Olímpicos, que comprenderán «Juegos de Ciencia», «Juegos Florales» y «Juegos de Hércules», actos que serán llevados a cabo en distintas fechas del corriente año.

El señor Almuñi ha gestionado y conseguido el concurso de muchas personas para llevar a feliz término su plausible iniciativa.

Adelantamos a manera de introito la noticia, pues, habiendosenos remitido el programa de la fiesta, lo daremos a conocer a nuestros lectores en el número

SE JUSTIFICA:

El éxito creciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende.

Especialidad en ropas para hombres,
 — Zapatería, Sombreros. —

Variedad en artículos para señoras. — Juguetes para niños y mayores.

BOLIVAR 266—M. MESEGUER—POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Colón N. 278

de mañana, imposibilitados de hacerlo hoy por falta material de espacio.

Correspondencia

El vapor «Uruguay» que hoy arribará a nuestro puerto, traerá correspondencia de Buenos Aires, librándonos al fin de la in-comunicación en que vivimos con el resto de los mortales desde hace más de once días.

Sanatorio de Cirujía

DEL

Dr. Manuel Urbieto

Médico-Cirujano

POSADAS Calle Bolívar N.º 40 esq. St. Aires

Teléfono 104

Admite enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Sres. Médicos de la localidad.

AGENCIA DE LOTERÍA

SARA

DE

C. Sara & Montejano

Comisiones y Consignaciones

REMATES PÚBLICOS

ANEXO CIGARRERÍA

Bolívar 271

AUTOMOVIL

Para viajes directos, se alquila

TARIFA

De Cerro Corá a Posadas ida y vuelta en el día \$ 30.00

De Cerro Corá a Candelaria ida y vuelta en el día \$ 15.00

De Posadas a Cerro Corá ida y vuelta en el día \$ 40.00

De Posadas a Candelaria ida y vuelta en el día \$ 35.00

De Candelaria a Posadas ida y vuelta en el día \$ 30.00

De Candelaria a Cerro Corá ida y vuelta en el día \$ 30.00

NOTA.—Días de lluvia, 25 % de aumento; otros viajes, precio convencional.

El importe del viaje se pagará al chauffeur a su terminación, quien otorgará el recibo correspondiente.

Exceptuando balijines, no se admiten equipajes.

Para órdenes, dirigirse a dirección telefónica «BLANCH»—Cerro Corá

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del P. O. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cía.
Marumo—Calle Córdoba y Junia.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
REGISTRAR NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 232

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Accepta poderes—consultas verbales y por escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados correspondientes en Rio de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Uruguaiana y Posadas.
IGUAZÚ (ALTO PARANA) BRASIL

Dr. Roberto Martí
Ayudado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle COLON N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

Constructor de obras
Planes y Presupuestos

Construcciones en general
86 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO

DEL
Dr. GUILLERMO VILLAFANE
Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA, — CIRUGÍA DE URGENCIA, ETC.
CONSULTAR de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE FELIX AZARA N.º 839
TELEFONO N.º 67

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Mayo

ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ANTOJOS

Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turin.
Director de la Oficina de enfermedades de los ojos del hospital Italiano de Buenos Aires (Junio 1910 a Junio 1917).
Enfermedades del fondo del ojo, Catarata, Glaucoma, Estrabismo, Vias Lagrimales, Tracoma, Pterias derivadas, Manchas de la Cornea.
A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.
Consultas de 2 a 4 p. m.—Calle Lavalle 1312—BUENOS AIRES.

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 470-72

Dr. E. Dominguez Ortiz
ABOGADO
ESTUDIO: San Lorenzo 379
POSADAS — MISIONES

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA
CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (altos).

ACADEMIA MUSICAL
"BAUZA"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde concurrir.
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

Escuela de Agricultura de Posadas

Litase a licitación pública para el día 10 del corriente para la venta al mejor postor de 4 buyes, siendo la base de \$ 60.000.000.
Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el día indicado a las 8 a. m. en presencia de los interesados que concurran.
Los animales se pueden ver en el anexo Zaimán.
El Secretario-Administrador.
Posadas, Octubre 1 de 1917.

Adolfo J. Pomar
AGREMADOR NACIONAL

Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

ATENCIÓN
Pase a ver la vidriera del
Café Paulista
allí encontrará masas y postres a su gusto
TODO DEL DÍA

Fotografía DORREGO
DE
ADOLFO ROSSI & Cía.
Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o retocadas en tono negro o sepia, con o sin marco.
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas, del Iguazú y Ruinas Jesuíticas.—Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.
Se necesitan agentes corredores de suplencias y marcos.
Calle San Lorenzo 397

Empresa de Navegación
Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

	AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio 1.30 p. m.
Candelaria	9.15 >>	Santa Ana 2.10 >>
La Mina	9.40 >>	La Mina 3.— >>
Santa Ana	10.40 >>	Candelaria 3.15 >>
San Ignacio	11.30 >>	Posadas 4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.
Salida todos los días con excepción de los Martes.

CARNICERIA
"LA POPULAR"
DE
Manuel Ramírez & Cia.
Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.
Venta de carne gorda, despachada por cortadores competentes.
Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

BANCO POPULAR DE MISIONES
Sociedad Cooperativa de Crédito (Limitada)
Fundada el 5 de Septiembre de 1917

Directorio Provisorio:—Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice-Presidente 1.º Sr. Guillermo Jacobsen; Vice-Presidente 2.º, señor Soriano S. Romero; Vocales: señor Antonio Bassett, señor Julio Benavides, señor Andrés Bianchi, doctor Andrés Chabrillón, señor Blas V. Franco, doctor Roberto Marry, doctor Juan Parola, señor José Spononi, Síndico Titular, doctor Eduardo Dominguez Ortiz, Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fiallo.
Se pone en conocimiento del público que por resolución del Directorio ha sido lanzada a la circulación la 1.ª Serie de mil acciones de diez pesos m. n. c. n. a.
Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente, señor Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m.
Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades.
Los miembros del Directorio son solidariamente responsables hacia el Directorio de acciones.
Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de las Estatutos.
El objeto de la Sociedad es promover el crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la "Mueblería Europea"

- 1.º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2.º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3.º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4.º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5.º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POSADAS MISIONES

EN LA
Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:
MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO
ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BAQUETES, Etc. Etc.
El interesado puede llamar por nuestro teléfono N.º 33 para pedir el pedido
PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS
VENDEMOS PAN NEGRO
DE
CENTENO Y ARROZ
También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

LLEGARON
Quesitos Chubut—Montterrey—Rio Cuarto—Roke—Ford—Parmesano.
Jamones—Salame Milán—Milanesa—País—Bordolais—Mortadella.
Cheeseste—Aites en vinagre—Crema de Membrillo—Girasol—Duraznos—Guinda—Cruela—Frutilla en caja de madera—Girasol—El exquisito café Caro Preta.
ALMACEN POPULAR

SE VENDE

Una Jardinería casi nueva. Para tratar con Ricardo Fernández—San Martín esq. 25 de Mayo.

"Farmacia del Pueblo"

DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

SURTIDO COMPLETO DE DROGAS

PRODUCTOS QUÍMICOS—FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "606"

Registro de las Rocelas llevado con la mayor exactitud para cuando se circulan repartidas
EGUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. = Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

Empresa de Navegación

JACOBS N HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córpus desde el 1º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. yegando a Córpus a las 2 p.m.—Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a la: 5 p.m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS		LLEGADA A POSADAS	
Martes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.	Jueves a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.
Sabados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.	Sabados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

Chacras

En la Estancia y Colonia

“Santa María”

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectàrea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

“La Maison Hamard”

Comunica a su numerosa clientela que desde la fecha ha agregado a su repertorio un taller de costura, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales.

Precios excesivamente módicos. Calle Félix Azara esquina Bolgrano. LIBERO HAMARD.

Gobernación del Territorio

Aviso de licitación

Límanse a licitación pública, para el 16 de Octubre del corriente año, para la provisión de raciones de carne de vaca, artículos de Almacén, Panadería y Fidelería, con destino a los empleados y presos de la Cárcel Pública de esta Capital, por el primer Semestre del año 1918, con arreglo a las bases y pliego de condiciones que los interesados pueden consultar en la Secretaría de la Gobernación y en la Dirección de la Cárcel del Territorio. Las propuestas se abridrán en la primera de las Oficinas citadas el día mencionado, a las 9 a.m. en presencia de los interesados que concurren.

Posadas, Septiembre 18 de 1917. J. Wenceslao Segovia. Srto. de la Grb.

ENCUADERNACION

DE Augusto L. Martínez

EX-ENCUADERNADOR de la Compañía Nacional de Impresos de Buenos Aires

Se encarga de refaccionar Bibliotecas a precios módicos. Encuadernaciones finas y modestas en cuero y tela.

Especialidad en libros a media pasta, pasta entera y a la rústica.

Se hacen álbums para fotografías con tapas de terciopelo y pana de seda.

PASPARTÚ para fotografía al bromuro de cualquier tamaño, forrada con terciopelo o pana del color que se pida.

Artículos de cartonería para la reclamación y todo lo concerniente al ramo.

Precios módicos—Único en Posadas. 8 DE FEBRERO ENTRE BOLIVAR SAN MARTIN

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL

DE

Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Baño, sala, cocina excelente. Casa de material de propiedad propia a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

Dr. Macedonio Fernández ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560 BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitadas por correo.

TRASLADO

BALBINO BRÁÑAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranzas, comisiones y consignaciones etc a la Calle Colón n.º 109. Posadas-Misiones.

‘Librería del Colegio’

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO—TEXTOS ESCOLARES—LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA—CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL—JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL OLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña

Posadas SARMIENTO Y COLON Misiones

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases.

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

PERIÓDICOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

— PRECIOS MÓDICOS

CALLES

COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que tengan acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL

ADMINISTRADOR

Suscribese Ud. al diario más independiente de Misiones :

“LA TARDE”

Único que cuenta con un servicio informativo bien amplio tanto argentino como extranjero